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A força não provém da capacidade física. 
Provém de uma vontade indomável.

Mahatma Gandhi

Governadores 
vão ao Senado

Na próxima segunda-feira, será a vez dos 
governadores baixarem em peso no Senado para 
falar com Rodrigo Pacheco sobre o ICMS dos 
combustíveis. Ibaneis Rocha é um dos confirmados.

2 mil jovens tomaram 3ª dose

No DF, há 268,4 mil adolescentes de 12 a 17 anos. Destes, 241,8 mil começaram o esquema vacinal, e 195 mil receberam 
a 2ª dose. Considerando o intervalo de quatro meses entre a D2 e o reforço, 173,3 mil estão aptos a receber a aplicação

N
o primeiro dia da apli-
cação da terceira dose 
da vacina contra a co-
vid-19 em adolescen-

tes no Distrito Federal, 2.047 
jovens de 12 a 17 anos recebe-
ram o reforço, de acordo com 
a Secretaria de Saú-
de (SES-DF). O servi-
dor público Leonar-
do Freire de Oliveira 
Garcia, 41 anos, come-
morou a nova etapa e 
não perdeu tempo. Lo-
go no começo da tar-
de de ontem, ele le-
vou a filha Ishamana 
da Cunha Garcia, 14, 
para receber o imunizante na 
Unidade Básica de Saúde (UBS) 
1, na avenida L 2 Sul, no Pla-
no Piloto. Leonardo disse que 
sua intenção foi principalmen-
te resguardar a mãe da meni-
na, que é imunossuprimida. “É 
uma doença que contagia mui-
to rápido e, pelas mutações do 

vírus, é bom se imunizar mais 
vezes para me proteger e pro-
teger os outros”, opina o mora-
dor da Asa Sul.

Leonardo também conside-
ra que a imunização é muito im-
portante e relembra a última on-
da de casos de covid-19, no fim 
do ano passado. “A sorte é que a 

maioria da população 
estava vacinada, e isso 
salvou a vida de muitas 
pessoas”, recorda o pai 
de Ishamana. A estu-
dante afirma que a va-
cina veio para ajudar 
mais ainda nas medi-
das sanitárias que ela 
adota na escola. “A mi-
nha sorte é que a minha 

turma é pequena, só com 16 alu-
nos, e conseguimos fazer um dis-
tanciamento maior entre as car-
teiras, ainda com uso de másca-
ra”, conta a jovem.

Para o infectologista Juli-
val Ribeiro, os cuidados adota-
dos por Ishamana deveriam ser 
incentivados novamente com 

campanha educativa do gover-
no local, porque qualquer pes-
soa que for diagnosticada com 
covid-19 pode apresentar um 

quadro grave. “Claro que a po-
pulação que tem comorbidade 
tem a tendência de desenvol-
ver a piora do quadro, mas os 

adolescentes nessa faixa etária 
são pessoas que estão em locais 
fechados, com aglomerações, 
onde o vírus se expande mais 
quando se espirra, fala ou can-
ta”, contextualiza. Para ele, nem 
toda a população está vacinada 
como deveria.

A estudante da 2ª série do en-
sino médio Gabriela Bortoli, 16, 
foi à UBS 1 depois de sair da 
escola, na L2 Sul, para receber 
a dose de reforço. Ela acredita 
que é importante se vacinar com 
mais uma aplicação para não fi-
car doente de novo. Em janeiro 
deste ano, ela se infectou com o 
vírus durante uma viagem para 
Fortaleza com a família. “É uma 
doença bem grave. Quanto mais 
tomar vacina, melhor para prote-
ger o corpo”, afirma a jovem mo-
radora de Águas Claras.

Cenário

A SES-DF divulgou, no último 
sábado, que a quantidade de do-
ses disponíveis é suficiente para 

que a aplicação da terceira dose 
da vacina em adolescentes tives-
se início. A medida segue orien-
tação da nota técnica nº 35, do 
Ministério da Saúde, divulga-
da na sexta-feira passada. No 
DF, conforme dados da SES-DF, 
existem 268,4 mil adolescentes 
na faixa etária de 12 a 17 anos. 
Destes, 241,8 mil começaram o 
esquema vacinal, e 195 mil re-
ceberam a segunda dose (D2). 
Considerando os quatro meses 
de intervalo entre a D2 e a dose 
de reforço, no momento, 173,3 
mil jovens desse grupo estão ap-
tos a tomar o reforço.

A população que pode ser va-
cinada é de 2.846.626, que são 
as pessoas com 5 anos ou mais. 
Desde 19 de janeiro de 2021, fo-
ram aplicadas 6.265.678 vacinas. 
2.511.181 pessoas receberam a 
primeira dose, 2.338.704 toma-
ram a segunda e o reforço foi fei-
to por 1.214.267 pessoas. A quar-
ta dose foi tomada por 129.184 
pessoas, a dose única por 60.289 
e a adicional por 12.053.

Leonardo Freire de Oliveira Garcia, 41 anos, com a filha Ishamana
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Obituário

 » Campo da Esperança

Antônio Augusto Cançado 
Trindade, 74 anos
Beatriz Barreto Pires Nunes, 
82 anos
Claudesse Gonçalves dos 
Santos Siqueira, 54 anos
Floriano Ferreira de Souza, 73 
anos
Idelzuite Pereira de Brito, 95 anos
Isabela Kozak de Siqueira, 
menos de 1 ano
José Eriberto Pena, 84 anos

Luís Afonso Tresgallo,71 anos
Luiz Roberto de Souza, 69 anos
Maria das Graças Farias Timbó, 
71 anos
Maria José Nogueira Batista, 
86 anos
Maria Stela Alves Soares, 81 anos
Niomar Corrêa Pacheco, 72 anos
Yara Maria Fernandes Carneiro, 
58 anos

 » Taguatinga

Adália Pereira Gonçalves, 69 anos

Cícero Francisco dos Santos, 
79 anos
Claudeth Aparecida Lopesde 
Oliveira, 52 anos
Dalva Souza de Araújo, 67 anos
Ermiro José Alves, 78 anos
Francisco Gonçalves de Souza, 
73 anos
João Batista Vieira Dias, 40 anos
João Nicolau Cardoso da Silva, 
66 anos
José Armando de Souza, 76 anos
Luzia de Paula Vieira Teixeira, 
56 anos

Maria Joana de Castro, 84 anos
Rosa Maria da Silva Borges, 
69 anos
Terezinha Pires dos Santos, 63 
anos

 » Gama

Divany da Silva Araújo, 55 anos
Geni Costa Farias, 70 anos
Maria do Socorro Dias, 49 anos

 » Planaltina

Cecília Gomes Antunes, 75 anos

Lucas do Nascimento Nunes, 
27 anos

 » Brazlândia

Emiliano da Silva Moreira, 80 
anos
Francisco Bento de Souza, 86 
anos

 » Sobradinho

Fernanda Freitas Farias, menos 
de 1 ano
Jakciany Barbosa Duraes, 

menos de 1 ano
Angelina Samapaio de Sousa, 
menos de 1 ano
Ruth Therezinha Loos, 86 anos

 » Jardim Metropolitano

Eliel Mendes de Lima, 59 anos
Héverson Pereira da Silva, 34 
anos
Dirceu Beck Pombo, 67 anos 
(cremação)
Marcia de Jesus Ramos, 65 
anos (cremação)

Sepultamentos realizados em 30 de maio de 2022

Envie uma foto e um texto de no máximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfi co. Ou pelo e-mail: cidades.df@dabr.com.br

DF representado na 
reunião com Pacheco

O secretário de Economia do DF, 
Itamar Feitosa, participou de reunião 
ontem com o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, para tratar do projeto 
que limita em 17% a alíquota do 
ICMS sobre combustíveis e energia. A 
proposta, que contraria os governadores 
por causar perda de arrecadação, foi 
aprovada por grande maioria na Câmara 
dos Deputados na semana passada. 
E, agora, está na pauta do Senado.
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Missão

Os governadores tentam, por meio 
do Comitê de Secretários de Fazenda, 
modificar o texto. O Consefaz foi até 
Pacheco ontem com essa missão. 
O prejuízos aos estados chegaria a 
mais de R$ 80 bilhões. O secretário 
executivo de Economia do DF, Marcelo 
Alvim, também esteve presente.

Empurrando com a barriga

Pacheco (E), ontem, também voltou a falar na PEC 
110. “Está na pauta da próxima quarta-feira na CCJ”, 
insistiu. Mas, há meses, está empacada lá. Apesar de 
o presidente do Senado defender a reforma tributária, 
ninguém mais acredita que saia este ano, já que o 
Congresso entra em “recesso eleitoral” a partir de julho.

Codese apresentará a 
Ibaneis diagnóstico de 
desenvolvimento do DF

O Conselho de Desenvolvimento 
Econômico do DF (Codese), entidade da 
sociedade civil formada por empresários, 
acadêmicos, arquitetos e representantes 
de diversos setores da capital federal, 
vai se reunir amanhã com o governador 
Ibaneis Rocha. Será entregue um relatório 
contendo o diagnóstico completo da 
evolução do desenvolvimento do Distrito 
Federal nas últimas décadas. Nele, 
constam planos estratégicos executados 
pelas cidades de Canberra (Austrália), 
Ottawa (Canadá) e Washington (Estados 
Unidos) — três capitais planejadas que 
se tornaram centros econômicos. O 
encontro será na sede do Sinduscon.

Programa trainees

As Organizações PaulOOctavio 
ampliaram o programa de trainees. A 
seleção terminou este mês, e 12 dos 
1.328 inscritos foram contratados. O 
número de vagas aumentou de 7 para 
12. O CEO do grupo, Felipe Octávio 
Kubitschek, destacou a motivação do 
programa. “Nós queremos absorver 
sempre as melhores pessoas e ensiná-
las o máximo possível. Na turma 
anterior, tivemos o aproveitamento 
de todos os trainees, que, hoje, 
fazem parte de nosso quadro”.

Encontro de gerações
A nova turma é composta por 

um profissional de gastronomia, 
dois de tecnologia da informação, 
dois de arquitetura e sete de 
engenharia. Um deles é Aldair 
Pereira da Silva, que conhece o 
grupo há muitos anos. Afinal, seu 
pai, Hamilton, é encarregado desde 
2002, tendo sido beneficiado pela 
distribuição de material escolar 
aos filhos de funcionários, tradição 
da empresa. Aldair é formado em 
engenharia civil e atuará na área.

Carta de navegação

Criado para ser a “carta de navegação” 
para os próximos governos no Distrito 
Federal, outro documento está sendo 
elaborado pelo Codese: O DF que a 
gente quer — visão 2022-2040. Este será 
apresentado em agosto aos candidatos 
ao Palácio do Buriti com o objetivo de 
que firmem compromisso e executá-lo. 
“Esse é um plano de Estado proposto 
pela sociedade civil organizada”, destaca 
Leonardo Ávila , presidente do Codese/DF. 

Divulgação

Arquivo pessoal 


